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Édito

Chers Bezonnaises et Bezonnais,

Je vous présente mes vœux les plus sincères

de bonheur partagé, de santé et de réussite

pour vous et vos proches.

Des vœux accompagnés d’une pensée

particulière vers toutes celles et ceux qui, de

par le monde, sont confrontés aux épreuves.

Des vœux qui appellent à la solidarité, à la

justice sociale pour faire de notre planète un

lieu où chacune, chacun puisse vivre

dignement, en paix et dans la fraternité.

Des vœux que je souhaite construire avec

vous afin d’écrire, ensemble, de nouvelles

pages de notre ville.

Dominique Lesparre
Maire de Bezons

Belle année 2016



Janvier

Retraités
Banquets des anciens – 12 h
Espace Aragon – p. 28

Samedi 9

Exposition
Exposition du photoclub Nicéphore 
Médiathèque Maupassant – p. 20

Du 12 au 30

Ciné-rencontre
« Merci les enfants » – 20 h 30 
Théâtre Paul-Eluard – p. 22

Mardi 12

Rendez-vous santé
« Femmes et santé » – à partir de 9 h
Centre municipal de santé – p. 11

Jeudi 14

Animations
Soirée jeux – 18 h 30
Médiathèque Maupassant – p. 19

Vendredi 15

Retraités
Banquets des anciens – 12 h
Espace Aragon – p. 28

Samedi 23

Agenda - Janvier-février

Musique
Voyage musical et chorégraphique
– 20 h
Théâtre Paul-Eluard – p. 22

Mardi 9

Février

Inscriptions scolaires
Direction enfance-écoles – p. 11

Du 1er février au 5 mars

Citoyenneté
Recensement – p. 10

Du 21 janvier au 27 février
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Animations
Speed dating informatique – 14 h
Médiathèque Maupassant – p. 20

Samedi 23

Retraités
Cité du cinéma – départ à 12 h 40
Saint-Denis – p. 28

Mardi 26

Animations
La philosophie pour les enfants –
18 h 30
Médiathèque Maupassant – p. 20

Mardi 26

Retraités
Banquets des anciens – 12 h
Espace Aragon – p. 28

Samedi 16

Rendez-vous santé
« Bien-être et santé seniors » – à partir
de 9 h 45
Centre municipal de santé – p. 11

Mercredi 20



Bezons infos n° 367 _ janvier 2016

Sommaire
3 Édito

6-7 Zoom
8 À travers la ville

8 Premier conseil municipal à l’hôtel de ville
9 Centre municipal de santé,

les nouveaux horaires
10 Fonds de dotation pour les animations

de fin d’année
11 Fibre optique à Bezons

13-17 Le dossier
Notre nouvelle agglomération

18 Portrait
Meyrem Noksan, architecte de son avenir

19 Culture
19 Soirée jeux à la médiathèque
20 Speed dating informatique
21 Cie en résidence à l'école Victor-Hugo
22 4e édition de Ciné Poème

23 Sports et jeunesse
23 Présentation des activités aquatiques
24 Arbitrage : une priorité pour l’USOB
25 Les actus du service jeunesse

26 Expression politique
27 Associations
28 Activités retraités
29 Santé - conseil
30 Infos pratiques

Ce logo dans Bezons infos rappelle que la ville de Bezons
rejette l’accord général sur le commerce et les services
(AGCS) qui prévoit la privatisation des services publics.

Le développement durable est une préoccupation de longue date pour Bezons.
Désormais, les sujets liés à l’agenda 21, adopté en décembre 2012, seront identifiés
dans votre magazine par ce logo. Retrouvez également l’actualité sur la page
Facebook dédiée à l’agenda 21 de la ville.
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Résidence
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Portrait

Sports24

La médiathèque propose une fois par mois, le vendredi après
la fermeture au public, une soirée jeux de société et jeux
vidéo.

Soirée jeux à la médiathèque

19
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Zoom
Bords-de-Seine

Deux nouveaux espaces de détente bien fêtés

Samedi 19 décembre, c'était la présentation officielle aux habitants de la nouvelle rue Marcel-
Langlois, remodelée en mail, square et terrain multisports, ainsi que de la deuxième tranche du parc
Nelson-Mandela. Retour sur une journée d'inauguration festive qui restera dans les mémoires.

L’année 2015 s’est terminée sur les nouvelles illuminations de la rue Édouard-Vaillant, la fête de la Solidarité avec les associations humanitaires partenaires de
la ville, l’hommage à Gabriel Péri et des animations jusqu’au cœur des résidences comme ici à la cité Mirabeau.

En décembre

Les habitants du quartier des
Bords-de-Seine retrouvent de
la verdure, au fur et à mesure de
l’avancée du projet de rénovation
urbaine. Depuis le mois dernier,
rue Carasso, ils disposent d’un
parc Nelson-Mandela agrandi,
jusqu(à la rive de la Seine, et
d’une nouvelle rue Langlois,
segmentée en un mail paysager,
un square avec des jeux

(8-12 ans) et un terrain multisports destiné aux ados.
La première réalisation représente une extension de 3700 m2,
financée à hauteur de 1,2 million d’euros par l’ex-agglomération
Argenteuil-Bezons. Tables de pique-nique, allée, gazon, plantations,
belvédère en bord de fleuve, la nouvelle partie du parc a de l’allure.
Et elle aura une suite : 1,5 hectare supplémentaire est à l’étude. 
La rue Marcel-Langlois remodelée est également superbe. Le terrain
de foot et de basket va permettre aux jeunes de livrer des parties
endiablées. Le square sur le thème de « l’île au trésor », avec sa
structure jeux, devrait plaire aux petits. Quant au mail, avec ses
plantations et sa piste cyclable, il devrait être apprécié de tous.

Le chantier a coûté 1,5 million d’euros, répartis entre l’Anru,
le conseil départemental et le conseil régional. 

Les pirates ont assuré l'ambiance
Ces deux espaces publics supplémentaires proposent des lieux
pour se réunir, jouer et se reposer. Ils constituent une véritable
respiration au milieu du bâti et de la circulation alentour. Les
Bezonnais ont pu s’en apercevoir, lors de l’inauguration du 19 dé-
cembre, où la troupe de pirates d’Acta Fabula a assuré l’ambiance
et fait vivre un superbe après-midi à tous. Flibustiers, dresseuse de
perroquets, échassière ont fait le show. Les enfants se sont régalés
à écouter leurs chansons comme « Johnny Palmer » ou à participer
à leurs ateliers d’escrimes. Même plébiscite pour la chasse au
trésor dans le parc Mandela, organisée par le centre social Rosa-Parks.
Le maire, Dominique Lesparre, s'est félicité du travail réalisé et a
souhaité que « ces nouveaux espaces soient bien fréquentés. » Pas
d'inquiétude a priori : le ruban à peine coupé, les petits se sont rués
sur leurs nouveaux jeux. Le maire a exprimé un seul regret, concernant
le parc Mandela : « Cette inauguration fête tristement la fin de
l’agglomération qui avait aidé à financer ces travaux. La continuité
des berges de Seine avec Argenteuil est bloquée depuis deux ans
à cause d’un choix politique contre-nature. »

6
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Zoom

Les festivités de fin d’année se sont déroulées à
merveille le samedi 12 décembre. D’abord réunis
dans chacun de leur quartier, les habitants ont
ensuite convergé vers le parvis de l’hôtel de ville.
Tous ont apprécié l’ambiance de circonstance sous
le porte-à-faux et au pied des grands sapins
illuminés. Père Noël, rennes, maquillage, chocolat
chaud ont ravi et petits grands avant le concert
final.

Fêtes de fin d’année

7
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À travers la ville
Le dernier conseil municipal de 2015 s'est réuni dans la salle du conseil
du nouvel hôtel de ville. Une première pour l'assemblée communale.

Agglo et PLU pour le premier
conseil municipal

Numériques, 100 % bezonnais :
dites vos vœux avec la ville

D eux dossiers importants ont marqué
la première séance du conseil muni-
cipal qui se tenait dans le nouvel

hôtel de ville : l’agglomération (lire le dossier
du mois pages 13 à 17) et l’approbation de
la révision générale du plan local d’urba-
nisme (PLU). Initiée en décembre 2010 et
après enquête publique au début de l’été
dernier, cette dernière procédure établit les
règles de construction sur la ville, différenciées
selon des zones géographiques. Le PLU
bezonnais a pour objectif de maintenir la
mixité de l’habitat entre un grand secteur
pavillonnaire et des zones plus denses, près
du tramway et le long des grands axes rou-
tiers qui maillent la ville. Il faut souligner l’ac-
croissement de la superficie consacrée aux
espaces verts.

Maîtriser la densification
Avec la suppression du coefficient d’occupa-
tion des sols (COS) par la loi ALUR (Accès au
logement et à un urbanisme rénové), le travail
sur le PLU a consisté à établir de nouvelles ré-
glementations, en fonction des zonages, pour
les futures constructions : augmentation du re-

trait entre le bâtiment et les limites des parcel-
les, abaissement des hauteurs maximum…
pour éviter une densification non maîtrisée
du territoire communal.
Les avis des communes limitrophes sur le do-

cument sont tous favorables, ainsi que ceux de
la chambre de commerce et d’industrie du Val-
d’Oise ou encore du conseil régional d’Île-de-
France et de la préfecture. 

Olivier Ruiz

L a ville met à votre disposition, sur son
site Internet, une carte de vœux nu-
mérique qui restera à votre disposition

jusqu'à la fin janvier. Vous pouvez la person-
naliser avec votre message et envoyer ainsi
à vos proches des vœux 100 % bezonnais.
Rendez-vous sur www.ville-bezons.fr/voeux2016

#bezons2016
Bezons vous propose également de partager
vos vœux avec vos amis sur les sociaux

et de montrer la ville comme vous l’aimez.
Prenez-vous en photo et postez vos clichés sur
Twitter et/ou sur Facebook avec le hastag
#bezons2016. Sur FB vous pouvez aussi taper
@bezons et choisir la page de la ville pour la
mentionner dans votre publication.
Vos meilleurs post seront repris sur les comp-
tes de la ville et les photos qui mettent la ville
en valeur sur votre magazine Bezons Infos.
À vos réseaux sociaux ! 

O.R.

Bezons au SIMI
Grand rendez-vous professionnel, le
salon de l’immobilier d’entreprises
(SIMI) s’est déroulé début décembre au
palais des Congrès de la porte Maillot
à Paris. Sur les stands de la SADEV94
(aménageur) et de Imestia-Cogedim
qui en réalisera le lot principal (commer-
ces, logements…), le projet cœur de
ville a été remarqué comme l’a souligné
Jean Ruscio, pdg de Imestia : « la ma-
quette du projet de la ZAC Cœur de
Ville, exposée sur notre stand a sus-
cité un très vif intérêt de la part des pro-
fessionnels de l’immobilier. Le nombre
important de visites de promoteurs,
bureaux d’études, architectes… que
nous avons eues et les questions qui
nous étaient posées en témoignent.
Unanimement, tous conviennent qu’il
s’agit d’un projet exemplaire de par son
importance, son sens urbain et sa fonc-
tionnalité. Et l’on peut dire que ce pro-
jet en ont rendu beaucoup admiratifs. »8



L e centre municipal de santé
(CMS) symbolise cette
volonté politique d’offrir à

tous un accès aux soins. Dans
cet esprit et avec la signature du
nouvel accord national, le CMS
s’est organisé depuis le 1er dé-
cembre 2015, afin de renforcer la
permanence des soins. Ils vous
accueillent dorénavant de 8 h à
20 h tous les jours en semaine et
le samedi de 8 h à 13 h.
Cela est d’autant plus important
que 50 % de l’offre de soins a
disparu en 2015 avec notam-
ment le départ en retraite de plu-
sieurs médecins libéraux faisant
de la ville une zone déficitaire en
offre de santé. Les professionnels
qui travaillent au CMS, s’inscri-
vent dans une prise en charge
transversale des patients afin
d’améliorer la qualité des soins, que ce soit au centre de santé ou
au domicile.
Pour autant, le CMS n’est pas un service d’urgences médicales. Vous
pouvez certes être reçus sans rendez-vous si votre état de santé le
nécessite, mais en fonction de la gravité de la situation, il se peut
que vous soyez orienté vers un service d’urgences hospitalières.

Services et spécialités
En plus de la pratique du tiers-payant, installée depuis plusieurs an-
nées, le CMS garantit également l’accès à plusieurs spécialités mé-
dicales (voir encadré). Il propose par exemple deux consultations
de sage-femmes (suivi de grossesse et échographies obstétricales)
afin de pallier le manque de gynécologues sur la ville, ou encore une
consultation d’urologie, en collaboration avec le centre hospitalier
d’Argenteuil.
De plus, depuis novembre 2015, les patients qui rencontrent des
difficultés administratives ou socio-économiques en lien avec leur
état de santé, peuvent également être accompagnés par une as-
sistante sociale.

Programme thérapeutique
pour les diabétiques

Le CMS a également mis en place un programme d’éducation thé-
rapeutique des diabétiques qui est ouvert à tous les Bezonnais qui
souffrent de cette pathologie. Il vise l’amélioration de la qualité de

vie des
patients et vient en complément des soins qui leur sont dispensés,
pour réduire les risques de complication et aller vers une plus
grande autonomie dans la gestion de la maladie. 

Olivier Ruiz

Pour tout renseignement ou pour une prise de rendez-vous, l’accueil
du centre municipal de santé est joignable au 01 30 76 97 13, aux
horaires d’ouverture.

Bezons infos n° 367 _ janvier 2016
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À travers la ville

Le centre municipal de santé
Le centre de santé de Bezons regroupe des professionnels
de santé suivants :
• Médecins généralistes
• Médecins spécialistes (en dermatologie, ophtalmologie,

cardiologie, chirurgie orthopédique, rhumatologie, gyné-
cologie, gastro-entérologie, urologie, psychiatrie)

• Infirmiers
• Sage-femmes
• Kinésthérapeutes
• Chirurgiens-dentistes
• Orthodontiste

Cet exercice regroupé de la médecine permet de vous appor-
ter une qualité de service répondant à vos besoins de santé.

Le centre municipal de santé est, depuis le 1er décembre, ouvert
de 8 h à 20 h du lundi au vendredi et de 8 h à 13 h le samedi. 

Le centre de santé
étend ses horaires

Le CMS vous accueille de 8 h à 20 h du lundi au
vendredi et de 8 h à 13 h le samedi.
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À travers la ville
Le fonds de dotation vient de financer en partie les animations
de fin d'année. Un soutien bienvenu dans cette période de
contrainte budgétaire.

D epuis plusieurs années et plus en-
core en 2016, Bezons doit faire face
aux baisses de dotation imposées

par l’État. Devant ces contraintes, la ville refuse
de sacrifier des événements culturels, sportifs
ou des animations proposées à la population,
comme c’est le cas dans d'autres villes. Aussi,
le maire a-t-il décidé de créer, avec l’aval du
conseil municipal, un fonds de dotation. 

Légalité et transparence
Cette structure juridique, qui s’approche du mé-
cénat, permet de collecter des dons d’entre-
prises en toute légalité et en toute transparence,
sous le contrôle d’un commissaire aux comp-

tes. « Bezons solidaire » s’est doté d’un conseil
d’administration présidé par le maire, Dominique
Lesparre, et composé de représentants des en-
treprises, des associations et de la société
civile bezonnaise. 
Il examine les projets soumis par les services
municipaux et se prononce sur le soutien finan-
cier à y apporter. Les animations de fin d’an-
née, dans les quartiers et sur le parvis de l’hô-
tel de ville le 12 décembre dernier, ont été les
premières à en bénéficier. Pour 2016, Ciné
Poème, 1, 2, 3, Soleil, et la foire pourront,
entre autres, bénéficier de financements, sans
gréver le budget de la commune. 

Olivier Ruiz

Cette année, le recensement se déroule dans notre commune du 21 janvier au
27 février 2016. C’est simple, utile et sûr… et vous pouvez y répondre par Internet ! 

Recensement : utile et simple
Des résultats du recensement de la po-
pulation découle la participation de l’État
au budget des communes : plus une com-
mune est peuplée, plus cette participation
est importante. Du nombre d’habitants dé-
pendent également le nombre d’élus au
conseil municipal, la détermination du
mode de scrutin, le nombre de pharma-
cies…

Pour déterminer les besoins
d'équipements

Par ailleurs, ouvrir une crèche, installer
un commerce, construire des logements
ou développer les moyens de transport
sont des projets s’appuyant sur la connais-
sance fine de la population de chaque
commune (âge, profession, moyens de
transport, conditions de logement…). En
bref, le recensement permet de prendre
des décisions adaptées aux besoins de
la population. C’est pourquoi il est es-
sentiel que chacun y participe !

Répondez en ligne
Un agent recenseur recruté par la mairie
se présentera chez vous, muni de sa carte
officielle. Deux options s’offrent à vous :
• Pour répondre par Internet, rendez-vous
sur le site : www.le-recensement-et-moi.fr
et cliquez sur « Accéder au questionnaire
en ligne ». Utilisez votre code d’accès et
votre mot de passe remis par l’agent
recenseur.
• Si vous ne pouvez pas répondre en
ligne, l’agent recenseur vous remettra lors
de son passage les questionnaires. Rem-
plissez-les lisiblement. Il peut vous aider si
vous le souhaitez et viendra les récupérer
à un moment convenu avec vous. Vous
pouvez également les envoyer à la mairie
ou à la direction régionale de l’Insee.

Le recensement en ligne, c’est encore
plus simple et cela a permis d’économi-
ser 31 tonnes de papier en 2015. On a
tous à y gagner ! 10

Bezons Solidaire : un fonds
pour les Bezonnais

Les animations de fin d’année ont
bénéficié du fonds de dotation.
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À travers la ville

Le rachat de SFR par Numéricable avait stoppé net le
déploiement de la fibre optique à Bezons. Orange va reprendre
les travaux pour que la ville soit entièrement équipée fin 2020. 

O range a présenté à la ville, le 7 décem-
bre, son plan de déploiement de la
fibre optique. Ce projet constitue la

bonne nouvelle de fin d’année pour la com-
mune. L’opérateur annonce couvrir 100 % du
territoire. Tout commencerait en 2016 par
une phase juridique, d’études et de négocia-
tion avec Numéricable. Le début des travaux
serait prévu en 2017. Le déploiement se ferait
en quatre zones géographiques, une par année.
Le phasage n’est pas encore déterminé. La ville
devrait être entièrement équipée en 2020, tout
aux frais de l’opérateur. Les nouvelles construc-
tions, du cœur de ville par exemple, seraient
équipées à l’origine.
Le maire, Dominique Lesparre, s’est félicité
de cette avancée : « il semblerait qu’on voit
enfin le bout du tunnel dans ce dossier très
compliqué. C’est une excellente nouvelle
pour tous les habitants ».

Mieux que l'ADSL ou le câble
La fibre optique représente l’avenir en ma-
tière de télécommunications, avec les réseaux
4G et 5G. C’est aujourd'hui la technologie la

plus performante pour recevoir Internet. En plus,
la demande des habitants est forte. Le débit
disponible en fibre optique est beaucoup plus
élevé qu’avec l’ADSL ou le câble proposé sur
le réseau Numéricable. À une époque où les
foyers sont équipés de smartphones, tablettes
et parfois de plusieurs téléviseurs, la fibre
optique permet de bien faire fonctionner tous
ces appareils simultanément et sans lenteur. 

Quatre ans de chantier dès 2017
« Le chantier durerait quatre ans au lieu de cinq,
car Orange souhaite déployer son réseau
fibre optique le plus rapidement possible à
Bezons qui figure parmi les communes prio-
ritaires dans la région », souligne Christophe
Lhardy, responsable de la direction des systè-
mes d’information de la ville. Le phasage du
projet n’est pas encore déterminé, mais tous
les nouveaux lotissements (Cœur de ville…)
devraient être raccordés à la fibre dès la
construction, indépendamment du déploie-
ment sur le reste du territoire. 

Pierrick Hamon

La fibre devrait désservir toute la ville.

En bref

Élections régionales :
les résultats
Les deux tours des élections régionales
2015 ont eu lieu les 6 et 13 décembre der-
niers. En Île-de-France, le scrutin a été rem-
porté par la liste « Les Républicains » menée
par Valérie Pécresse, à la majorité des suf-
frages exprimés (43,80 %). Elle devance la
liste d’union de gauche et des écologistes
menée par Claude Bartolone (42,18 %) et
celle du Front national (14,02 %). La droite
se voit attribuer 121 des 209 sièges de
conseillers régionaux d’Île-de-France, la
gauche 66 et l’extrême-droite 22. 
À Bezons, les urnes ont rendu un verdict
différent puisque la liste d’union de la gau-
che est arrivé largement en tête en réalisant
un score 53,63 % contre 27,06 % à
Mme Précresse et 19,32 % pour le Front
national.
Les résultats détaillés des deux tours et
les déclarations du maire, Dominique
Lesparre, sont à retrouver sur le site
Internet de la ville : www.ville-bezons.fr.

Inscriptions scolaires :
du 1er février au 5 mars
Les enfants qui connaîtront leur première
scolarisation à Bezons à la rentrée pro-
chaine, 2015-2016, doivent être inscrits au-
près de la direction Enfance-Écoles. Elles
auront lieu sur rendez-vous du 1er février au
5 mars prochain.
Renseignements sur la démarche et les do-
cuments à fournir au standard de la DEE
au 01 79 87 62 90.

Rendez-vous
en janvier au centre
municipal de santé

Jeudi 14 de 9 h à 11 h 
« Femmes et santé », dans les coulisses du
diabète. Animé par le service prévention,
ouvert à toutes, pas d’inscription nécessaire.

Mercredi 20 de 9 h 45 à 11 h 45 
« Bien-être et santé seniors », la pharmacie
de la maison. Animé par le service pré-
vention, ouvert à toutes et à tous, pas
d’inscription nécessaire. 
La séance sera suivie, pour les personnes
qui le souhaitent, par un repas au foyer
Péronnet (inscription pour le repas
auprès de Marie-Thérèse Marcerout - foyer
Péronnet au 01 39 61 08 40, ou de
Magali Trigance - service prévention
06 13 06 39 84 avant le 18 janvier). 

Fibre optique :
Orange va équiper
toute la ville
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Depuis le 1er janvier, Bezons est officiellement
intégrée à la nouvelle agglomération appelée
Saint-Germain-Boucles-de-Seine avec 19 commu-
nes des Yvelines. Dans ce territoire de 139,5 km2

(dont 48 pour Saint-Germain-en-Laye et sa forêt,
4 pour Bezons), vivent près de 340 000 habi-
tants. Après la délicate séparation d'Argenteuil,
la préparation de la nouvelle coopération s'est
faite dans un esprit constructif pour des popu-

lations aux profils socio-économiques très hé-
térogènes. Bezons, avec ses atouts (développe-
ment économique et ressources fiscales des en-
treprises, transports, logement social…),
a été bien accueillie. C'est anecdotique mais
révélateur, la plupart des maires yvelinois ont
convié le maire de Bezons, Dominique Lesparre,
à leur cérémonie de vœux pour 2016. Et récipro-
quement bien entendu.

Moins de compétences

La nouvelle communauté exercera moins de
compétences que Argenteuil-Bezons, et de façon
moins exhaustive. Beaucoup de champs d'in-
tervention sont en effet limités à « l'intérêt com-
munautaire » comme la voirie par exemple qui
était complètement prise en charge par l'agglo-
mération auparavant. Mais la continuité des
services publics est assurée par différents
moyens. Pour la collecte des ordures ménagè-
res par exemple, c'est le syndicat Azur qui prend
la relève et continuera également de traiter les
déchets. Éclairage public, voirie, espaces verts,
propreté... la commune retrouve ainsi une place
prépondérante dans le quotidien des Bezon-
nais.

Dossier du mois

Saint-Germain-Boucles-de-Seine :

19 nouveaux partenaires pour Bezons

13
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Depuis le 1er janvier, Bezons a rejoint 19 communes des Yvelines pour former
une nouvelle communauté d'agglomération.

Saint-Germain-Boucles-de
notre nouvelle agglomérati

A u  31 décembre  2015,
l’agglomération Argenteuil-
Bezons s’est éteinte. Dans le

cadre de la mise en place du nou-
veau schéma régional de coopéra-
tion intercommunale en Île-de-France,
les communautés de Saint-Germain-
Seine-et-Forêts, de Maisons-Mesnil et
de la Boucle de Seine ont fusionné
avec Bezons en une seule commu-
nauté d’agglomération. Bezons est
donc désormais unie à 19 communes
des Yvelines, du village résidentiel
d’Aigremont (1 100 habitants) à la
voisine Sartrouville (52 000 hab.),
proche par ses caractéristiques socio-
économiques. 

Carte d'identité
Ce nouvel EPCI (établissement public
de coopération intercommunale) est
dénommé : Saint-Germain-Boucles-
de-Seine. Le siège est installé au Pecq. 
92 conseillers siègeront au conseil
communautaire, répartis en fonction

du nombre d’habitants : 1 pour
Aigremont, 13 pour Sartrouville par
exemple et 8 pour Bezons. Ils seront
choisis parmi les anciens élus inter-
communaux, lors du conseil munici-
pal prévu le 7 janvier. La première as-
semblée communautaire se tiendra le
lundi 18 janvier à Croissy-sur-Seine, à
l’espace Chanorier (20 h 30).
Les compétences obligatoires qui lui
sont transférées sont : développe-
ment économique, aménagement de
l’espace communautaire, équilibre so-
cial de l’habitat, politique de la ville,
accueil des gens du voyage, collecte
et traitement des déchets ménagers
et assimilés. Au titre des « compéten-
ces optionnelles », l’agglomération
aura en charge voirie et parcs de sta-
tionnement d’intérêt communautaire,
protection et mise en valeur de l’en-
vironnement et du cadre de vie ;
construction, aménagement, entre-
tien et gestion d’équipements cultu-
rels et sportifs d'intérêt communau-

taire. Enfin, au rang des compétences
facultatives, l’EPCI mènera études et
travaux nécessaires au haut débit sur
le territoire, et gérera les pistes cycla-
bles d’intérêt communautaire.

Continuité de service
La collecte des ordures ménagères
qui était réalisée par l’agglomération
Argenteuil-Bezons est confiée au syn-
dicat Azur qui continuera de traiter
les déchets. Donc pas d’inquiétude,
depuis le 1er janvier 2016, le ramas-
sage des poubelles est toujours assuré.
Toutes les compétences qui ne sont
pas reprises, ou de façon très par-
tielle, sont transférées à la ville, avec
les personnels nécessaires à leur
bonne gestion. Il en est ainsi pour
l’éclairage public, la voirie commu-
nale, les parcs et jardins, la propreté,
l’eau et l’assainissement ainsi que les
deux équipements culturels d’impor-
tance que sont l’école de musique et
le théâtre Paul-Eluard.

Dossier
14



Commune

Aigremont

Bezons

Carrières/Seine

Chambourcy

Chatou

Croissy/Seine

Fourqueux

Houilles

Le Mesnil-Le Roi

Le Pecq

Le Port-Marly

L’Étang-la-Ville

Le Vésinet

Louveciennes

Maisons-Laffitte

Mareil-Marly

Marly-Le Roi

Montesson

Saint-Germain-en-Laye

Sartrouville

Tableau Alphabétique

Habitants

1 153

28 172

15 268

6 039

31 117

10 460

4 312

32 728

6 383

16 730

5 180

4 884

16 431

7 335

23 215

3 687

17 109

15 568

41 048

52 073
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En nombre d'habitants, Bezons sera la 5e commune
la plus importante de la nouvelle intercommunalité
qui en totalisera près de 340 000.

Saint-Germain-Boucles de Seine:
20 communes, 340 000 habitants

Toutes les interventions relevant de ces
domaines sont donc désormais de
nouveau dans le giron municipal. 

O.R.

-Seine :
on

Allô la ville…
Toutes les questions relatives au
cadre de vie (propreté, stationne-
ment, éclairage public, espaces
verts, voirie…) sont à adresser
maintenant à l'hôtel de ville.
Oublié le numéro vert de l’ag-
glomération Argenteuil-Bezons,
il faut désormais composer le :

01 79 87 62 00
et envoyer vos courriers à :
Hôtel de ville
6, avenue Gabriel-Péri
CS 30122
95875 Bezons cedex
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Le maire, Dominique Lesparre, évoque la future agglomération et
le travail de préparation qui a précédé sa création.

« De nombreux points de

convergence avec nos partenaires »
Bezons Infos : Dans quel contexte a dé-
marré la nouvelle agglomération ?
Dominique Lesparre : D’abord,  je vous rap-
pelle que nous n’étions pas volontaires pour
la solution qui a été retenue. Nous avons fait
la proposition d’une agglomération, plus co-
hérente, qui restait dans notre département,
le Val-d’Oise. Le représentant de l’État a tran-
ché pour que nous rejoignions la fusion
de trois intercommunalités constituées de
19 communes des Yvelines.

B. I. : Comment s’est déroulée la prépara-
tion de cette communauté d’aggloméra-
tion ?
D. L. : J’ai rencontré les présidents de ces trois
intercommunalités pour de premiers échan-
ges concernant ces coopérations futures.
Puis les directeurs généraux de nos villes ont
travaillé à l’application de nos premières
orientations dans le cadre de la loi portant
sur la nouvelle organisation territoriale. Ils ont
débuté par un état des lieux : les attentes des
uns et des autres, les fonctionnements pos-
sibles avec plus ou moins de compétences
dédiées à cette nouvelle agglomération.
C’est peut-être surprenant mais après les
déclarations négatives de certains de mes

homologues parues dans la presse au début
du projet, aujourd’hui, les élus des Yvelines,
malgré nos fortes différences, ne sont pas op-
posés à l’arrivée de Bezons. Il n’y pas pas d’an-
tagonisme fort avec ces nouveaux partenai-
res. À tous les niveaux, je peux dire que le
dialogue a été ouvert et constructif. Il faut dire
que dans ce mariage forcé, nous apportons
de beaux atouts dans la corbeille !

B. I. : À quels points de vue ?
D. L. : Tout le monde est lucide sur les écarts
sociologiques de nos populations mais il y
a un réel intérêt pour le développement éco-
nomique et le dynamisme de notre ville, tel
que nous le menons depuis plusieurs années.
Nous apportons de nombreux avantages,
notamment en matière de ressources finan-
cières. Et puis ce n’est pas tout à fait un saut
dans l’inconnu avec les villes voisines les
plus proches que sont Houilles, Sartrouville
et Carrières-sur-Seine. Nous avons des liens,

voire des points de convergence sur nombre
de dossiers : commerce, transports (avec
les lignes de bus TVO, le T2 et son néces-
saire prolongement) ou encore en matière
d’offre de soins avec notre centre municipal
de santé fréquenté par les habitants de ces
villes riveraines. Enfin, nous siégeons égale-
ment au sein des mêmes syndicats d’assai-
nissement. 

Propos recueillis par Olivier Ruiz

« C’est peut-être surprenant
mais après les déclarations négatives

de certains de mes homologues
parues dans la presse au début
du projet, aujourd’hui, les élus
des Yvelines, malgré nos fortes

différences ne sont pas opposés
à l’arrivée de Bezons. »

« Nous apportons de nombreux
avantages, notamment en matière de

ressources financières. Et puis ce n’est
pas tout à fait un saut dans l’inconnu

avec les villes voisines les plus proches
que sont Houilles, Sartrouville et

Carrières-sur-Seine. Nous avons des
liens, voire des points de convergence

sur nombre de dossiers »

« Le représentant de l’État a tranché
pour que nous rejoignions la fusion

de trois intercommunalités
constituées de 19 communes

des Yvelines. »
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Souloane Thiel, à Bezons depuis plus de vingt ans

Oui, se regrouper est efficace. Mais avec des communes des Yvelines
- ce qui est étonnant - l’agglomération sera plus loin et moins pratique.
Personnellement ça ne me dérange pas, j’ai une voiture. Gérer un re-
groupement de communes n’est pas si facile que ça. Je ne pense pas
que ça produise des économies. Mais il faut suivre l’évolution, penser
le monde autrement. Nous habitons un village planétaire. Nous n’avons
pas le choix.
Prévoir toutes les conséquences à long terme
d’un regroupement est difficile. On manque de
recul. Qu’est-ce que les humains préféreraient ?
On ne se pose pas assez la question. L’impor-
tant est la proximité, une relation humaine, un
accueil de qualité. Pour rendre des services à
la population autant que ça soit sur place.
Peu importe qu’on regroupe si le contact reste
local. Peut-être que regrouper les communes
coûte moins cher. Mais les effets à long terme
sur la dimension humaine sont difficiles à pré-
voir.

Gilbert Bazile, à Bezons depuis 15 ans

Regrouper les villes ne sert à rien. Les plus gros-
ses villes resteront gagnantes et les villes les
plus petites seront plus maltraitées qu’en res-
tant seules. Argenteuil et Bezons étaient très
proches, l’Agglo avait du sens. Mais à aucun
moment je n’ai eu le sentiment qu’elle appor-
tait un progrès décisif, que ça valait vraiment
le coup de l’avoir fait. Dire que ça coûte moins
cher est pour moi une illusion. Pour me convain-
cre, il faudrait des informations très claires.
Les communes comme Bezons qui ont fait de
gros efforts pour les services publics se trou-
vent diminuées dans des regroupements de
communes toujours plus gros, et n’ont plus le choix. À force les peti-
tes communes y perdent. Derrière une apparente marche en avant, je
ressens plutôt un pas en arrière. De regroupement en regroupement
on finira par devoir aller à Versailles pour aller chercher un papier. L’ef-
ficacité de l’Agglomération est théorique. Dans les faits ça ne marche
pas vraiment.

À votre avis

Se regrouper dans une agglomération pour plus d'efficacité, vous y adhérez ?

Recueilli par Dominique Laurent

Dissolution de l’agglomération Argenteuil-Bezons
Quel impact pour la commune de Bezons ?

Culture Eclairage
public

VoirieParcs et jardins

Emploi
insertion

Assainissement

snozeB
ed

elliV:
sti dé r

C

Effectifs

110 agents
Les différentes compétences
désormais gérées par la ville

transférés de l’agglomération
intégrés aux effectifs de la ville

Ratio Bezons / Agglomération

* sur un total de 132 800 habitants

18,7%
emprunts

22%
population **

*

** soit 39 millions d’euros
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M eyrem Noksan a toujours eu soif d’aventures. « J’ai voulu être
enquêtrice, médecin, policière, comédienne. »Des métiers où
la routine est bannie. À 19 ans, l’ex-bachelière littéraire semble

avoir trouvé sa voie dans l’architecture d’intérieur. 
L’école spécialisée où elle est rentrée en septembre, Créapole, au centre
de Paris, coûte cher. Pour cette raison, la cadette d’une famille de quatre
enfants (trois filles, un garçon) a hésité à postuler. Mais après une année
à se chercher en fac d’histoire de l’art, et s’être faite aidée au Point
information jeunesse de la ville, elle s’est lancée. Ses débuts en prépa lui
donnent raison. « Je n’ai jamais
été aussi bien. J’ai fait de belles
connaissances. » Dans tous les
sens du terme : humaines comme
scolaires. 
Maquettes, plans, colorings, remise
à niveau. Les années à venir
s’annoncent chargées. Peu importe,
la réussite passe par le travail.
Meyrem a mis entre parenthèses sa
vie sociale le dimanche, dorénavant
dédié à ses cours. Sinon, elle aime
« sortir, voir des potes, jouer du
piano, cuisiner… ». Mais elle se
limite. Le cursus dure cinq ans, avec le certificat au bout de trois ans et le
diplôme à l’issue. Une période où l’étudiante va redoubler d’efforts. L’objectif
à terme est simple : « Réussir dans mon domaine et être indépendante. »
Son rêve ultime : ouvrir son propre cabinet.
Qu’est-ce qui l’a attiré dans l’architecture d’intérieur ? « C’est un peu
comme quand tu aimes la musique, tu ne sais pas trop pourquoi ! Je peux
juste dire que ça m’a toujours fasciné et, maintenant que j’y suis, j’aime
la partie technique et l’étude des matériaux. »

La pétillante « pipelette », comme la décrit sa copine d’enfance Alexandra,
a de l’or dans les mains, quoiqu’elle en dise. Son classeur de cours, remplis
de dessins d’architecture, en témoigne. Pourtant, l’étudiante ne se dépeint
pas comme une artiste. « Pour moi, l’architecture d’intérieur, c’est plus un
mélange de maths et de design. » Avant l’école, cette curieuse de nature
s’était déjà faite la main. « J’aidais mon père, chef d’entreprise dans le
bâtiment, à faire les devis et les plans. »

Jamais loin de sa famille
La demoiselle est volontaire et pas du genre à faire la fine bouche. Elle
a travaillé cet été dans un magasin de lingerie à Issy-les-Moulineaux et
dans une enseigne de chaussures à La Défense. De cette première
expérience professionnelle, elle a gardé, en plus du salaire, l’amour des
responsabilités. « D’habitude, nous partons en Turquie, d’où sont
originaires mes parents. Avec ma grande sœur, Mervé, nous sommes
restées toutes les deux et avons géré la maison. » à Bezons, où vivent
les Noksan. La ville où elle a été à l’école jusqu’à la seconde : Paul-Vaillant-
Couturier en primaire, Henri-Wallon au collège puis un an à Ronceray.
« Le lycée ne proposait pas l’option arts plastiques. Je suis donc partie
à Julie-Victoire-Daubié à Argenteuil. » On connaît la suite. Le futur reste
à écrire. La jeune femme s’appuiera sur ses qualités. « Je suis déterminée,
sensible et humaine ». « Meyrem a beaucoup d’imagination. Sinon, elle
est chaleureuse et réfléchie », souligne Mervé. Ses défauts ? « Têtue »,
rigole son aînée. « Je suis parfois trop gentille, pense Meyrem. Je mets
du temps parfois à ouvrir les yeux. » Difficile quand on met l’ouverture
d’esprit et le contact humain au panthéon de ses valeurs. Elle est d’ailleurs
ravie dans son école de trouver des profils différents. « C’est pour ça que
dans le futur, je me vois bien vivre à Paris, une ville qui me convient, pas
trop loin de la famille. »Et toujours aussi près des étoiles, une de ses sources
d’inspiration ! 

Pierrick Hamon

Meyrem Noksan,
architecte de son avenir

L’architecture d’intérieur ? 
C’est un peu comme quand
tu aimes la musique, tu ne

sais pas trop pourquoi !

Portrait

À 19 ans, Meyrem Noksan a entamé des études pour devenir architecte d'intérieur.
La Bezonnaise se donne à fond pour transformer son rêve en réalité. Rencontre
avec une jeune femme d'aujourd'hui, créative et bien dans ses baskets.



Culture

La soirée jeux, nouveauté 2016
de la médiathèque Maupassant

U ne occasion de découvrir
de nouveaux jeux de so-
ciété, des jeux vidéo, se

rencontrer et passer tout simple-
ment un bon moment. Tel est l’esprit
des nouvelles soirées jeux, propo-
sées dorénavant le troisième vendredi
de chaque mois, à la médiathèque
Maupassant, dans le hall. La grande
première aura lieu le 15 janvier, à par-
tir de 18 h 30. 
Derrière cette initiative, Marion
Tessier, responsable multimédia et
ludothèque, cherche à redonner à
tous le goût de jouer. « Le jeu est ten-
dance ces derniers temps. Les édi-
tions sortent des nouveautés magni-
fiques. Des associations se créent.
Des bars à jeux sont montés. Ici, à
la ludothèque, notre fonds est sur-

tout axé sur les enfants et les préa-
dolescents. Nous voulons, avec ces
soirées, toucher un public plus
adulte. L’entrée est d’ailleurs réser-
vée aux plus de 18 ans. »

Pour tous les goûts
Il y en aura pour tout le monde. Des
« party games » sur le modèle Time’s
up ou Mario kart, aux quiz apéritifs,
en passant par des jeux collaboratifs
comme les « Poilus » sur la Première
guerre mondiale où tout le monde
gagne ou perd ensemble. Les joueurs
se répartiront par tables, selon les en-
vies. « Chacun est libre de rester
une demi-heure ou toute la soirée »,
précise Marion Tessier. Deux agents
de la médiathèque animeront et ex-
pliqueront les règles.  

« J’aimerais que les jeux soient consi-
dérés comme des documents à part
entière, au même titre que les livres
ou les cd. Derrière l’aspect ludique
se cachent souvent une belle mé-
canique, une esthétique et un uni-
vers. Les jeux font appel à la ré-
flexion et à la mise en place de stra-
tégies. C’est une histoire dans
laquelle on est acteur, avec tout le
côté relationnel que ça implique. »
Les personnes démunies devant leur
jeu reçu à Noël pourront aussi l’ap-
porter. « Nous leur expliquerons les
règles », promet Marion Tessier.

Pierrick Hamon

Soirée jeux
Vendredi 15 janvier
à partir de 18 h 30.

La médiathèque propose une fois par mois, le vendredi après la
fermeture au public, une soirée jeux de société et jeux vidéo.
Premier rendez-vous, le 15 janvier. 

Bezons infos n° 367 _ janvier 2016
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Samedi 23 janvier, les Bezonnais inaugureront le
speed dating informatique, à la médiathèque
Maupassant. Explication du concept.

S e connecter à un compte, créer une adresse mail, mettre
un morceau de musique sur un lecteur MP3, faire fonc-
tionner une tablette, connaître la manipulation pour trans-

former un clavier AZERTY en QWERTY… Une broutille pour cer-
tains, une montagne pour d’autres et une solution pour tous,
avec le premier speed dating informatique, le 23 janvier, de 14 h
à 18 h 30. 
Marion Tessier et Éric Chambenoit animeront l’après-midi. « La
plupart des gens ont des petites demandes en informatique qui
ne nécessitent pas de formation et auxquelles nous pouvons
apporter des réponses simples, souligne Marion. Ce nouveau
rendez-vous répond à ce type de besoins. »
« Lors d’un vrai speed dating, les personnes à la recherche de
l’âme sœur tournent, toutes les trois minutes, de table en table.
Nous avons transposé le concept à notre manière, avec 30 mi-
nutes maximum consacrées par personne », continue Marion.
Aucune possibilité de dépasser le temps. « Nous pouvons, en
revanche, prendre contact avec eux après », précise Éric.
Attention, il faut s’inscrire au préalable. « Nous avons parfois be-

soin d’informations en amont, explique Marion. Ce serait dommage d'être bloqué
parce qu'il manque une pièce. » 

P.H.

Speed dating informatique, samedi 23 janvier, de 14 h à 18 h 30. 

Rendez-vous à la médiathèque le mardi 26 jan-
vier à partir de 18 h 30. Comment parler à nos
enfants de la mort, de l’amitié ou du temps qui
passe ? Autant de concepts philosophiques
bien difficiles à aborder avec nos chers bam-
bins. Pour nous aider ? Des livres bien sûr. Mais
comment les utiliser ? Voilà une question à la-
quelle la philosophe Isabelle Millon, de l’Institut
de Pratiques Philosophiques d’Oscar Brénifier,
répondra lors d’une conférence intitulée : « La
philosophie pour les enfants ? Dans quel but ?
Pour quels usages ? » Elle s’adressera aux adul-
tes (parents ou intervenants auprès d’enfants).
Docteur en philosophie, Oscar Brénifier a fondé
avec Isabelle Millon l’Institut de pratiques philo-
sophiques. Cet organisme est destiné à pro-
mouvoir la philosophie. Il a publié de nombreux
ouvrages pour les enfants, notamment dans la
collection Philozenfants (éditions Nathan). En
s’appuyant sur une histoire adaptée à chaque
âge, il y développe diverses compétences phi-
losophiques, comme l’analyse, la synthèse ou
l’argumentation. Parce que « Penser est un jeu
d’enfant », venez nombreux, jongler avec les
idées !  

Céline

La conférence du mois à la médiathèque

Comment philosopher
avec nos enfants

Expositions
Du mardi 12 au samedi 30 janvier

L’association de photographes Nicéphore
expose.

Vernissage vendredi 15, à 18 h

Du mardi 5 au samedi 30

Les illustrations de Frédéric Marais
(Éphémère, éd. Les Fourmis rouges).

Animations
Samedi 9, de 10 h à 12 h
« Cyber thé » : les applications coups de
cœur des bibliothécaires.

Mercredi 13, 14 h à 18 h 30
Ludothèque éphémère : « Les
nouveautés de la médiathèque ».

Vendredi 15, de 18 h 30 à 21 h
Soirée jeux (lire p 19).

Samedi 16, à 10 h 30
« Ciné Kid », à partir de 2 ans. *

À partir du mardi 19
La nouvelle artothèque prend place à la
médiathèque ! Nouveau concept,
nouveaux tableaux !

Mercredi 20, à 15 h
« Chmat Razoum ! » contes russes par
Isabelle Cardon (Compagnie Sycomore),
pour les 3-6 ans. *

Samedi 23, à 10 h 30
Le rendez-vous des histoires, à partir de
6 ans. *

Samedi 23,  de 14 h à 18 h 30
Speed dating informatique (lire ci-
dessus).

Mardi 26, à 18 h 30
La philosophie pour les enfants. Dans
quel but ? Pour quels usages ? 
Animée par Isabelle Million, de l’Institut
d’études philosophiques d’Oscar
Brénifier (lire ci-dessus).

Mercredi 27, de 14 h à 18 h 30
Ludothèque éphémère.

Samedi 30, à 15 h
Atelier graphique avec l’illustrateur
Frédéric Marais (à partir de 5 ans).

Samedi 30, à 17h
Rencontre-dédicace avec l'auteur-
illustrateur Frédéric Marais. 

Les animations sont gratuites.

Pensez à réserver vos places par
téléphone, du mardi au samedi,
ou directement sur place. 

Médiathèque Maupassant
64, rue Édouard-Vaillant
Tél. : 01 79 87 64 00
Blog : http://mediatheque.ville-bezons.fr
Horaires d'ouverture : mardi (14 h-20 h),
mercredi (14 h-18 h 30), vendredi (14 h-
18 h 30), samedi (10 h-18 h 30).

En janvier, à Maupassant

20

Un problème informatique ?
Venez à la médiathèque !
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L a chorégraphe Mié Coquempot et sa
compagnie K622 sont en résidence
pour la deuxième saison au théâtre

Paul-Eluard. Elles ont réalisé plusieurs inter-
ventions avec le monde scolaire l’an passé,
et se lancent dans un projet plus ambitieux
encore, avec Bénédicte Sibra, enseignante
à l’école Victor-Hugo 2 : une « résidence
d’artiste en établissement scolaire » pour
sept classes.

Développement
et épanouissement

Avec 4 classes « pilotes », l’école Victor-
Hugo s’est pleinement investie. « Dans l’éta-
blissement, ce projet s’est mis en place
facilement, simplement », explique Mme Sibra.
Trois autres classes, des écoles Louise-Michel
1 et 2, sont associées. Au total, ce sont près
de 200 élèves qui en bénéficient. « Il s’agit
de leur faire découvrir la danse et les dan-
seurs, un milieu qu’ils ne connaissent pas
ou peu. Mené sur plusieurs mois, cela per-
mettra aux élèves d’apprendre à se projeter,
à structurer leurs qualités scolaires. Nous
espérons également qu’ils prennent
conscience de leur corps, du rapport au
corps de l’autre aussi. » « C’est l’occasion de
montrer, assure Mié Coquempot, que la
culture est un facteur de développement et
d’épanouissement. Dans ce monde ration-
nel, d’efficacité et d’image, on va essayer de
leur faire percevoir leur corps. Ce dont ils
sont faits ».

Une semaine d'immersion au TPE
Car le corps est le pilier artistique du projet.
« La base de nos interventions est une pièce
de notre répertoire « Le Journal de Corps »,
adapté pour les enfants, précise Mié
Coquempot. Ce JDC#kids développe un
projet pédagogique et créatif auquel parti-
cipe les trois danseurs de la pièce : Agnès
Coutard, Vinciane Gombrowicz, Jérôme
Andrieu et moi-même. » Les enfants ont

profité d’un premier atelier de sensibilisa-
tion en décembre. Au programme ensuite :
une représentation dans les écoles. En février,
les classes « pilotes » passeront toute une
semaine en immersion au TPE. « Ils décou-
vriront le lieu et ses coulisses. Ils auront
des ateliers d’art visuel », explique Aurélie
Macadoux en charge du jeune public au
théâtre. « Ce sera une véritable classe trans-
plantée » pour Mme Sibra. « On dansera pour
eux, conclue la chorégraphe, mais il s’agira
aussi de leur montrer la voie de la création.
Il y aura ensuite des répétitions et enfin,
début juin, une représentation sur la scène
du TPE ».

Olivier Ruiz
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Mi-décembre, une classe de l'école Victor-Hugo participait au premier atelier
d'un important projet à la fois culturel et éducatif autour de la danse, mené avec
le théâtre Paul-Eluard (TPE).

La culture et l'éducation
en corps à corps

Info +

5 spectacles
au programme
La programmation est riche en janvier
au TPE : « Corps à cordes », « Le Monde,
point à la ligne », « Extension(s) suivi
de(s) générations », « System Failure »,
« Spectral Evidence » (Preljocaj), ce sont
5 occasions d'aller au TPE. Tous les dé-
tails sur www.tpebezons.fr

Le premier atelier a eu lieu salle Gavroche pour les
élèves de l’école Victor-Hugo.
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Culture
La 4e édition du festival du cinéma et de la poésie aura lieu les 17, 18 et 19 mars.

Ciné Poème grandit encore

O rganisé par la ville et le Printemps des
Poètes depuis 2012, Ciné Poème est
un festival mêlant courts métrages et

poésie. Pour la 4e édition, son délégué général,
Jackie Chérin, ancien élu à la culture, peut se
féliciter de voir le « Coup de cœur scolaire »
prendre une dimension nationale avec la
collaboration du réseau Canopé*. À travers
les « Ateliers Canopé », tous les enseignants
de France pourront proposer à leurs élèves de
primaire ou du collège de participer à ce prix.

Une sélection des films 2016 leur sera projetée
et accompagnée de dossiers pédagogiques.
Ils pourront également travailler à partir du
DVD Ciné Poème qui regroupe 21 courts et
un livret d’analyse.
C’est également l’occasion d’organiser des
rencontres et des ateliers de création autour
de l’écriture et de la mise en images de poèmes.
Une dizaine de réalisateurs ont fait part de
leur intérêt pour participer à ces actions
pédagogiques.

Un jury toujours de qualité
La sélection du festival est donc ouverte et le
jury a été arrêté. Il sera cette année présidé par
le comédien Frédéric Pierrot, nommé
notamment en 2012 pour le César du meilleur
second rôle. À ses côtés : Bernard Thomasson,
journaliste à Radio France et écrivain ;
Dominique Sampiero, poète, scénariste et
écrivain ; Bruno Dairou, délégué aux arts et
spectacles de Canopé ; Jean-François Agostini,
fondateur du festival des « Courts en hiver » de
Porto-Vecchio ; et Véronique Siméon,
représentante du Printemps des Poètes.
Rendez-vous les 17, 18 et 19 mars au théâtre
Paul-Eluard. 

Olivier Ruiz

*Dépendant du ministère de l'Éducation nationale,
Canopé, réseau de création et d'accompagnement
pédagogique, est l'héritier du centre national de
documentation pédagogique. 

Frédéric Pierrot président du jury de Ciné Poème 2016.
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Ciné-rencontre
le 12 janvier
Après la projection du film « Merci les
jeunes », réalisé en 2014 par Jérôme
Polidor, le 12 janvier prochain à 20 h 30,
les Écrans Eluard proposent une
rencontre avec les protagonistes de
cette comédie sociale qui brosse les
clichés à rebrousse-poil.

Embarquement le 9 février pour un voyage musical et chorégraphique d’île en île
au TPE avec l'école de musique et de danse.

Un voyage musical et dansé

L’ Angleterre, l’Irlande, la Sicile, les Îles
Grecques, celles du Cap-Vert, Cuba,
Les Antilles, Tahiti, le Japon… Un petit

tour du monde proposé le 9 février prochain
par douze classes de l’école de musique et de
danse (EMD) avec l’aimable collaboration des
« Triolets ». Musique, chant, danse conduiront
les élèves danseurs et musiciens, d'un continent
à l’autre. La grande scène du théâtre Paul-
Eluard leur servira de navire les emportant de
l’Europe, à l’Afrique en passant par l’Asie,
l’Océanie et l’Amérique. Ce spectacle est né

d’une complicité des artistes enseignants des
différentes sections artistiques de l’école :
formation musicale, musique de chambre,
accordéon, chant, harpe, guitare, claquettes,
salsa, et danse classique.

Exigence et plaisir
Cette restitution publique constitue un objectif
de réalisation artistique, mais elle permet
surtout aux élèves de se confronter à la scène,
au regard du public, à l’exigence d’un spectacle.
Un plaisir, chaque année, renouvelé et partagé.

À travers un répertoire varié, mélangeant les
genres, avec ces musiciens et danseurs en
herbe ou aguerris, le public sera emporté au
plus loin du quotidien grâce au mariage des
différentes sonorités du monde. Un cocktail
vitaminé en ce mois hivernal ! 

Catherine Haegeman

Mardi 9 février – ouvert à tous
20 h au TPE – 162, rue Maurice-Berteaux
Tél. : 01 34 10 20 20



Aquagym tonique 
L’aquagym, c’est désormais deux créneaux.
Un premier, de 11 h 15 à 12 h, réservé plutôt
aux retraités, sous la houlette de Tahiti. Un
second, nouveau, plus sportif, le mardi et le ven-
dredi, de 12 h 15 à 13 h, est animé en musi-
que par François. « Il est plus physique. Nous
voulons attirer un public plus jeune », explique
Aurélien Ehret, le directeur de la piscine.
Il reste des places. Nhésitez pas à vous inscrire
en cette période de bonnes résolutions.

Apprendre à nager jeune
La ville cherche à favoriser le savoir-nager des en-
fants, à des tarifs accessibles. « Les cours parti-
culiers ont un certain coût, tandis que chez
nous, les 33 cours annuels reviennent à 185 €. »

Le mercredi après-midi, les enfants profitent
ainsi des bassins réservés pour l’apprentis-
sage, dans le respect du programme de nata-
tion scolaire. Ils sont près de 70 répartis en
trois groupes d’âge (6-8 ans, 8-10 ans et 10-
12 ans) et encadrés par des maîtres-nageurs-
sauveteurs. « Nous avons constitué un groupe
restreint chez les plus petits, souligne Aurélien
Ehret. Il faut mettre les enfants dans les meil-
leures conditions et leur laisser le temps. Ils
apprennent d’abord à flotter, puis à respirer
puis à bien se mouvoir. L’objectif est de don-
ner envie de continuer. Nous sommes une
première passerelle vers un club et la compé-
tition. » Les parents ne sont admis qu’une fois
par trimestre pour voir l’évolution de leur pro-
géniture.

Avec son bout de chou 
Les Bout’choux (1-3 ans) du samedi de 9 h
à 9 h 45 offrent la possibilité aux parents d'ac-
compagner leur tout-petit dans l’eau. Un
parcours ludique est monté dans le petit
bassin pour favoriser cette immersion. La
température de l’eau (31°) est relevée pour
l’occasion. Deux autres créneaux existent
aussi le samedi, pour les 4-5 ans (9 h 45-
10 h 30) et les 5-6 ans (10 h 30-11 h 15).

P.H.

Pratique
Piscine municipale Jean-Moulin
37, rue Francis-de-Pressensé
Tél. : 01 30 76 97 49

Sports
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La piscine déborde
d'activité(s)

Le service municipal des sports a renouvelé l'animation aquatique de
la piscine Jean-Moulin, depuis septembre. Zoom sur trois activités.
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Sports
Devenir arbitre revient à assumer un poste exposé. À une époque où les
hommes en noir sont décriés, des jeunes s'accrochent, par passion.
Deux beaux exemples à l'USOB avec Kévin Harbonnier (football) et Mickaël
Neveu (basket).

Ces jeunes arbitres
qui cartonnent !

Kévin Harbonnier,
l'expert foot 

À 20 ans, Kévin Harbonnier est sur
tous les fronts. L’origine de cet
agenda de ministre remonte à ses
12 ans, lorsqu’il attrape le virus du
sifflet. « J’avais remplacé au pied
levé un arbitre lors d’un match
de mon frère ». Huit ans plus tard,
l’étudiant en BTS comptabilité a
arrêté le foot mais pas l’arbitrage.
Bien au contraire. Investi, Kévin
est resté fidèle à son club où il a
signé sa première licence à six
ans. Il est aujourd’hui entraîneur
adjoint des U19 filles et respon-
sable… de la commission éthique
et arbitrage. Chaque week-end, il
supervise les 52 jeunes arbitres de
la section* et endosse sa tenue
d’arbitre officiel le samedi et le
dimanche (matchs en Ligue de
Paris et jeunes nationaux). Le res-
pect des règles, il a ça dans le
sang. Une responsabilité à laquelle
lui a donné goût Michel Côme,
son mentor aujourd’hui décédé. 

Ambitieux, le jeune homme se
consacre à sa passion et à son rêve
professionnel, devenir expert comp-

table. En effet, les arbitres profession-
nels cumulent souvent leur rôle
avec une profession dans le civil.

Son modèle se nomme Saïd Enjimi,
arbitre de Ligue 1 et expert comp-
table justement. Pour atteindre son
but, Kévin se concentre sur ses ob-
jectifs. « Entre sortir et préparer le
match du lendemain, le choix est
vite fait. » Le sérieux est de mise
pour garder la forme. « Je cours. Il
le faut puisqu’un arbitre fait entre
11 et 12 kilomètres par match.
Nous sommes jugés sur notre phy-
sique. » Son enthousiasme reste in-
tacte : « Je ne suis pas là contre les
joueurs mais pour eux. J'aime faire
de la pédagogie. » Sur le sujet, il re-
connaît devoir gagner en conci-
sion. Il s’appuie sur ses qualités : ri-
gueur, ponctualité et assiduité. Ses
espoirs de haut niveau passent par
là et des diplômes. Il a déjà remporté
un défi : rendre fier ses parents.

* Formé par Kevin Harbonnier, Djanis
Plot est devenu, le 18 décembre, le plus
jeune arbitre officiel du district du Val-
d’Oise. Il officie, au nom du club, sur
les différents stades du département. 

Mickaël Neuveu (à gauche) et Kévin Harbonnier.

Pierre Bouquet, le président de l’USOB, a toujours cherché à favoriser l’éclosion des arbitres, dès le
plus jeune âge. « Aujourd’hui, ils souffrent d’un certain manque de respect, et pas que des joueurs,
de certains dirigeants aussi, note le patron de l’USOB. Il faut inverser cette image négative car ils ont
du mérite. Et, il faut bien se le dire, à haut niveau, il n’y a pas de sport sans arbitre. En 2015, il existe,
hélas, un manque cruel de vocations. Heureusement, chez nous, la relève est assurée. »
Dans la section basket, il a ainsi recruté en contrat d’avenir Maxime Boubert (lire portrait Bezons infos
mars 2015) et Mickaël Neveu (ci-dessus) pour encadrer les jeunes. Le premier arbitre cette saison
dans l’élite, en Pro A, le second au niveau régional.
Pour le dirigeant, cette fonction au cœur du jeu suppose plusieurs qualités : « La diplomatie, la compétence
bien sûr, le sens de la communication et la rigueur. » Le
président y voit aussi une dimension éducative. « L’arbitrage
permet de se structurer et d’apprendre la maîtrise de soi.
Nous avons vu le changement pour certains. L’aspect promotion
sociale entre aussi en jeu. Pour des jeunes déboussolés, ça
peut les remettre sur les rails. » Alors, vraiment à portée de
tous ? « Pour des gars comme Maxime Boubert, ça relève du
don. Sinon, la formation a son importance. Les arbitres officiels
doivent ingurgiter un pavé. Il faut savoir sans cesse se remettre
en cause. » Pierre Bouquet, président de l’USOB

« Pas de sport sans arbitre »
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Jeunesse

Partenariat avec le TPE :
janvier fun pour les jeunes

D epuis la rentrée, le partenariat entre
le service municipal de la jeunesse
(SMJ) et le théâtre Paul-Eluard (TPE)

a débouché sur de belles initiatives. 
En janvier encore, les jeunes des quartiers
prioritaires bénéficieront de belles anima-
tions culturelles. Notamment un stage hip-
hop, le 13, avec un artiste programmé au
TPE, et un atelier de fabrication de costumes
de science-fiction, le 19, en marge du spec-
tacle Ovni. 

Mercredi 6 janvier  
13 h 30-16 h 30, jeux de société – LCR
Roger-Masson.

Samedi 9 janvier 
14 h-17 h, tournoi de jeux vidéo, suivi d’un
goûter – LCR Victor-Hugo.

Mercredi 13 janvier 
14 h-15 h 30, stage de hip-hop, avec la
participation d’Amala Dianor - TPE.

Samedi 16 janvier 
14 h-17 h 30, atelier « manga » - LCR Victor-
Hugo.

Mardi 19 janvier 
20 h-22 h 30, spectacle de danse d’Amala
Dianor – TPE.

Mercredi 20 janvier 
13 h 30-16 h 30, fabrication de costume de
science-fiction - LCR Victor-Hugo.

Samedi 23 janvier 
14 h-17 h, fabrication de costume de science-
fiction - LCR Victor-Hugo.
20 h-22 h, spectacle « Ovni » et films de
science-fiction – TPE.

Mercredi 27 janvier 
13 h 30-16 h 30, jeux de société – LCR
Roger-Masson.

Samedi 30 janvier
13 h 30-18 h, tournoi de jeux vidéo, suivi d’un
goûter - LCR Victor-Hugo.

Inscriptions – SMJ - 39, rue Villeneuve
Tél. : 01 79 87 64 10.
Lieu de départ et d’arrivée des activités,
au centre social Robert-Doisneau.
Places limitées. Autorisation parentale
obligatoire.

Le sport, en bref
Téléthon : des nageurs généreux

Ils étaient environ 80 à nager pour le Téléthon, de 8 h à 20 h
à la piscine Jean-Moulin, le samedi 5 décembre. Leur but :
faire le plus de longueurs possibles. L’argent était reversé à
l’AFM. 

Football : un album Panini du club
La section USOB football fait revivre à sa manière les célè-
bres albums de la marque Panini. Le concept a été transposé
avec la création de vignettes à l'effigie des joueurs de la sec-
tion. Les albums sont arrivés mi-décembre. Ils sont distri-
bués gratuitement aux licenciés. Les paquets d’images (par
10) seront commercialisés au club-house, pour un euro. L’ob-
jectif est de « souder les générations ». Des échanges devraient
avoir lieu sur le thème dans les écoles et au club-house. 
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Trois Bafa (Brevet d’aptitude aux fonctions d’animateur) finan-
cés et une aide à l’achat de matériel sportif pour un footbal-
leur recruté dans un centre de formation.
La ville propose des bourses aux jeunes de 16 à 25 ans, pour
des projets individuels ou collectifs, avec des objectifs profes-
sionnels, diplômants, humanitaires ou sociaux. 
Les jeunes intéressés se présentent au SMJ pour prendre ren-
dez-vous et exposer leur projet. Le service l’étudie. S’il est
éligible, il passe devant une commission, cette dernière tran-
che. L’indemnité allouée peut aller jusqu’à 500 euros (elle ne
couvre pas forcément tous les frais). 
Renseignements au SMJ.

Bourses jeunes : 
quatre projets aidés,

et le vôtre ?

Mickaël Neveu, dans le
cercle des grands

« Michael Jordan disait qu’il fallait
se fixer des objectifs pour les at-
teindre ». Même credo, même
prénom francisé et même amour
de la balle orange. Une différence :
Mickaël Neveu évolue de l'autre
côté du jeu. À 19 ans, il arbitre au
niveau régional. Son rêve : tutoyer
l’élite de l’arbitrage. Le Bezonnais
suit la trace de Maxime Boubert
qui officie désormais sur les par-
quets de Pro A. Considéré comme
son « grand frère », Maxime a mis

le pied à l’étrier à son poulain voici
trois ans. L’appétit est venu en
mangeant. Licencié à six ans,
Mickaël est un inconditionnel du
jeu, prêt à s’entraîner tous les jours.
Ce stakhanovisme a muté vers
l’arbitrage. « Pourtant, on ne peut
pas dire que ça m’attirait vrai-
ment à l’origine. » Il avait même en-
visagé une toute autre voie, avec
un bac pro en mécanique moto.
C’était avant. Depuis cette année,
il est éducateur sportif en emploi
d’avenir à l’USOB. Il entraîne les jeu-
nes avec Maxime du lundi au jeudi

et seul le vendredi et samedi. Sans
compter que le week-end, il coach
ses équipes de U11 et U13, joue
en U20 et arbitre. Mickaël vit en
basket et s’épanouit aux côtés de
personnes qu’il « apprécie énormé-
ment ». Son sport représente pour
lui « une vraie école de la vie. »
Alors, il bosse. Il court beaucoup
et surveille son alimentation. « J’ai
arrêté les sodas. » Il « mange »
aussi beaucoup de vidéos sur les
situations de jeu à décortiquer.
Il pense avoir encore besoin de
progresser « dans la prestance

et la gestion des matchs. » Son
instant de gloire reste cette finale
du tournoi inter-comités à Rouen.
Le secret de la réussite arbitrale ?
« Rester serein en toutes circons-
tances et ne pas montrer ses
émotions. C’est vital. J’étais très
impulsif avant. L’arbitrage m’a
vraiment calmé. Sans être mé-
chant, il faut savoir dire stop, lais-
sez-moi arbitrer, contentez vous
de jouer ou d’entraîner votre
équipe. »

P.H.
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Expression politique
Alternative citoyenne
Groupe des élus communistes,
Front de gauche et citoyens

Que du meilleur pour 2016 !

Rassemblement Pour Bezons
UDI-LR-MODEM-NI

Malgré la victoire de Valerie Pécresse dont on peut saluer le cou-
rage et l’engagement, on ne peut, néanmoins, occulter la montée
des extrêmes et celle de l’abstention. Ces phénomènes résultent
de l’absence de courage des politiques locaux et nationaux mais
aussi du comportement de certains élus en total décalage avec les
attentes du peuple et des bezonnais en ce qui nous concerne.
Nous espérons désormais que grâce à nos liens étroits avec la nou-
velle présidente de région, nous pourrons mieux défendre les dos-
siers bezonnais.
Bonne et heureuse année 2016 à tous.

Régionales : une alternance prometteuse pour notre ville.

Groupe des élus socialistes,
démocrates et républicains

Alors que vient de s'achever une année qui, à bien des égards, aura
été particulièrement éprouvante, l’ensemble des élus de notre
groupe se joignent à moi pour vous souhaiter le meilleur pour 2016
et profitent de ces quelques lignes pour saluer l’action de toutes celles
et ceux qui, par leurs différents engagements au service des autres
(qu’ils soient associatifs, humanitaires, culturels ou professionnels)
donnent corps quotidiennement au vivre ensemble, dont 2015
nous aura douloureusement rappelé combien il est précieux… ( pour
lire la suite : www.bezons.parti-socialiste.fr )

Bonne année 2016 !

Agir pour Bezons,
Les Républicains, UDI, MODEM,
socialistes et écologistes indépendants

Toute mon équipe s’associe à moi pour vous souhaiter une très heureuse an-
née ainsi qu’à vos proches. 
Pour notre force résistante de Bezons, cette année commence excellem-
ment: nouvelle permanence, nouveau rythme de réunion (tous les jeudis)…
mais surtout une nouvelle gouvernance régionale! 
Je félicite Valérie Pécresse et Stéphanie Von Euw qui, avec courage et détermi-
nation, ont renversé la région Ile de France en décembre dernier pour y défen-
dre nos valeurs. Je ne doute pas qu’elles sauront apporter une attention parti-
culière à notre ville !  

Une nouvelle région pour 2016 !

Groupe démocratie et développement
durable
élus Centristes et Indépendants

Station-service en libre-service, caisse sans caissière, distributeur de
tickets de métro, machines à affranchir à La Poste…
Le coût du travail pousse les entreprises à remplacer les salariés par
des machines. Ce qui crée plus de chômeurs et donc de besoins de
financements… Un joli cercle vicieux !
Alors pourquoi ne pas taxer ces machines ?
Faire payer aux entreprises des charges sociales sur les robots à hau-
teur du nombre de salariés qu’ils remplacent leur ferait peut-être pré-
férer les vrais salariés !
Une idée simple… mais qui pourrait fonctionner !
Bonnes année à tous !

Lutte ouvrière

2015 a été une nouvelle fois marquée par la hausse catastrophi-
que du chômage. Une solution aussi élémentaire que la réparti-
tion du travail entre tous avec maintien du salaire dépasse tous
les politiciens qui se succèdent au pouvoir depuis des années, seu-
lement préoccupés qu'ils sont de servir les puissants. Résultat : le
repli sur soi, la xénophobie et la guerre dominent.
En ce début d’année 2016, souhaitons que les travailleurs retrou-
vent la confiance dans leur force et la conscience de leurs intérêts
communs, au dessus des divisions qui ne profitent qu’aux plus
riches.

Nessrine Menhaouara
Conseillère départementale, Maire-adjointe

Olivier Régis, Président du groupe Agir pour Bezons,
Les Républicains, UDI, Modem et indépendants

Arnaud Gibert Adjoint au maire

Bien triste année que 2015 ! Nous sortons de la machine bloquée
au « cycle essorage ». Essorage social, auquel s’ajoute le cortège
d’innocents massacrés par le fanatisme. Que 2015 s’achève
constitue finalement la meilleure nouvelle ! Alors profitons toutes et
tous de ces moments de fêtes, quelle que soit la générosité du père
Noel ! Retrouvons nous en famille, entre amis, pour rire, nous amu-
ser, danser. Nous l’avons bien mérité ! Et préparons un bon cru
2016, fait de rassemblement et de solidarité face à  ces minorités
qui ne respectent ni nos vies, ni nos conditions d’existence, ni notre
planète. Belle année à toutes  et à tous !
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2016 mieux que 2015 ? Et s’il était ringard de taxer le travail ?
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Associations

Amicale des Travailleurs sans Frontières

Sans frontières et en toute
convivialité avec l’ATSF

F ernanda Rodrigues avait 12 ans à son arrivée en
France. « Je pensais que nous étions la dernière
génération de Portugais à émigrer. Mais non !

Ça me désole », confie la présidente de l’Amicale des
Travailleurs Sans Frontières. Confrontée à une demande
croissante, l’ATSF cherche d’ailleurs une nouvelle fois à or-
ganiser des cours de français pour les nouveaux arrivés.
Les Portugais y ont toujours tenu une place importante.
Mais l’association, depuis 40 ans sans cesse prône et
défend l’ouverture à tous. 

Défendre le bilinguisme
Très connue à Bezons pour ses activités récréatives - du
dîner dansant au festival folklorique bi-annuel animé par
un groupe de musiciens et de danseurs (depuis 1978 !),
en passant par les soirées fado, l’équipe de foot, des voya-
ges, l’ATSF a toujours défendu les vertus du bilinguisme
et l’enseignement de la langue portugaise. Dès 1967, un
groupe de familles organisait, à ses frais, l’enseignement
de la langue maternelle aux enfants. Pas pour rester « entre
soi » mais pour donner aux jeunes les meilleures chances
de bien vivre dans la société ayant accueilli leurs parents.
Aujourd’hui, ce sont les couples mixtes qui portent la de-
mande de cours de portugais.
« Nous voulons faire vivre nos traditions et la culture por-
tugaise. Mais quand on est émigré, se tourner vers les au-
tres et ne pas s’isoler, est très important », insiste Fernanda
Rodrigues. L’équipe fondatrice de l’ATSF comprenait des
Portugais, des Italiens, des Français et des Arabes. Un em-
ployé de banque portugais parlant arabe a permis de dé-
couvrir les musiques du Maghreb à une époque où aucun
musicien portugais n’adhérait.

Avoir envie de découvrir les autres
« En 1975, un étranger ne pouvait pas diriger une asso-
ciation. Un français, Jacques Amblard, a accepté la pré-
sidence », se souvient Manuel Sousa da Costa. Cet ancien
vice-président de l’ATSF ne savait pas alors écrire le fran-
çais… il a depuis écrit un livre ! À la mairie de Bezons,
il trouvait toujours quelqu’un pour traduire et rédiger la
demande de salle. L’Amicale des Travailleurs Sans

Frontières n’a jamais oublié et met un point d’honneur
à participer à la vie de Bezons.
« Il faut avoir envie de partager, de découvrir les autres,
que les autres nous découvrent », assure Manuel Sousa
da Costa. « L’ATSF a toujours été ouverte à tous, sans
différence de couleur ni de religion, ni d’autres opinions »,
rappelle José da Costa Leite, vice-président. Faire ensem-
ble des choses simples en toute convivialité, abolir les fron-
tières sans gommer les identités : vieux de quarante ans
le projet de l’Amicale des Travailleurs Sans Frontières est
toujours d’actualité. 

Dominique Laurent

ATSF
Présidente : Fernanda Rodrigues
Tél. : 06 68 97 38 27 – mail : atsf@wanadoo.fr

Les associations bezonnaises peuvent désormais faire parvenir leurs informations (assemblées générales, manifestations
publiques…) au service des publications de la ville.
Envoyez vos courriels à communication@mairie-bezons.fr en mentionnant « Association Bezons » dans l’objet. Pour paraître dans
le magazine de février, elles devront parvenir avant le 18 janvier.

Vos infos dans Bezons Infos !

Le stand de l’ATSF lors du forum des associations
en septembre dernier.
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Retraités

Activités retraités

Naissances jusqu’au 21
novembre 2015
Bienvenue aux nouveaux
Bezonnais, félicitations aux parents
de :

 Kiyan Benhdech  Tasnim Sefsafi 
Zineb El Hajraoui  Baptiste Cournon
Horellou  Nina Lafont Charles  Tiago
Pereira Silva  Abisan Mahalingam 
Emilie Poyard Legros  Sofiane Akenfar

 Ilana Bertrand  Mikail Karakas 
Thomas Danh  Fadi Hajoubi  Julian
Richard  David Da Rocha  Ismaël
Zaoui  Sofia Ziani  Sanders Reinhardt

 Deborah Aeschlimann  Yapi Aby 
Adam Isemann  Talia Pereira De Sousa

 Léa Nyami  Sofiane Sayah  Hamza
Bouziani  Naël Dridi  Assil Abaza 
Margaux Gloux Guiho  Amine
Baccouche  Eden Ben El Hassane 
Melina Bou-Rmaya  Iyed M Hamedi 
Lilia Kessal  Sofia Barros Sane  Juliano
Aleixo  Yanis Marec  Louane Dubouilh

 Rayan Megaiz  Adam Khairat 
Khady Gassama  Dylan Vieira 
Noham Cissoko.

Mariages jusqu’au 12 décembre
2015
Ils se sont mariés, tous nos vœux
de bonheur à :
Mavis Lissassi et Ghislaine Djé.
Mohammed Rahli et Stéphanie
Belouar.
Ricardo Da Silva Pinheiro et Natacha
Rodrigues.
Julien Henriques et Sarah Vasques.
Ashraf Abdel Rahman et Samah
Mahmoud.
Abdelghani Slamani et Nadera
Mehdi.

Décès jusqu’au 2 décembre 2015
Ils nous ont quittés. La ville
présente ses condoléances aux
familles de :
Chaâbane Kechad, Abdelkader Taleb,
Maria Torres Mauricio divorcée Costa
Pereira, Daniel Dubois, Mireille Colin
épouse Etinger, Pasquale Soldano
épouse Valente, Mohammed Manceur,
Zdzislaw Skoczyn, Roger Rouault,
Simone Tissier veuve Morel, Micheline
Sautereau divorcée Borgnet, René
Trouvé. 

État civil

Du 9 au 26 janvier 2016

Banquet des anciens 
Repas offert par la municipalité aux
60 ans et plus.
Samedis 9, 16 et 23 janvier, à 12 h,
espace Aragon - 42, rue Francis-de-
Pressensé.

Anniversaires des usagers
du restaurant 
Déjeuner à réserver auprès des agents
du foyer-résidence, entrée libre pour la
danse (à partir de 13 h).
Mardi 26 janvier, de 12 h à 14 h, au
foyer-résidence Louis-Péronnet.

La Cité du Cinéma Saint-Denis - 93  
Entrez dans la grande famille du cinéma
en visitant la belle et ambitieuse Cité du
Cinéma imaginée par Luc Besson ! Lieu
unique en Europe : un temple du cinéma
de 62 000 m2, aux portes de Paris, réu-
nissant tous les intervenants d’un film, de
l’écriture du scénario à la post-production
et la distribution, en passant par la créa-
tion de décors et le tournage. Plateaux
de tournage, ateliers de peinture, me-
nuiserie, magasins lumière et caméra…
Et sans oublier les prestigieuses écoles
de la Cité et Louis-Lumière ! Véritable
héritage du patrimoine industriel fran-

çais, ancienne Centrale Saint-Denis II qui
alimentait le réseau de traction du métro
parisien, le site a conservé l’ambiance du
style Art Déco des années 1930.
Attention : pas de places assises sauf en
début de visite durant la diffusion.
Mardi 26 janvier, départ de Bezons
après ramassage : 12 h 40. Retour à
Bezons vers 18 h 30. 

Inscriptions et renseignements :
Service municipal aux retraités
Résidence Christophe-Colomb
6, rue Parmentier 
Tél. : 01 30 76 72 39

Sortie en Île-de-France et ses alentours
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Santé

Notre ami le chocolat…
C ombien d’entre nous savent répon-

dre à la question ci-dessus sans avoir
recours au dictionnaire ? Et combien

savent que cet arbre est un cacaotier, qui
porte « cabosses », ces petites coquilles
enfermant les fèves de cacao dont on va
tirer le divin chocolat ?

De bonnes choses…
Il contient des vitamines intéressantes comme
la B et la E, des polyphénols, jouant le rôle
d’antioxydants fort utiles pour lutter contre les
radicaux libres qui accélèrent le vieillisse-
ment. Il est riche en magnésium, en potas-
sium et en fer, comme on l'entend souvent
dire. 100 grammes de chocolat au lait four-
nissent un tiers des apports journaliers recom-
mandés en potassium.
Il est aussi une source de théobromine : un

alcaloïde de la même famille que la caféine.
Il agit sur les reins, c’est un diurétique, et il a
un effet antitussif. C’est un cardio-stimulant
et un vasodilatateur. Mais c’est aussi un
facteur aggravant des reflux acides gastro-
œsophagiens. 
Enfin, il renferme du tryptophane ce qui lui

donne un effet sur le cerveau : il améliore
l’humeur, tel une sorte d'antidépresseur
naturel, mais il ne peut remplacer le vérita-
ble traitement de la dépression. Dans le cho-
colat il y a aussi une substance qui crée une
sensation de plaisir, pouvant entraîner une
légère addiction.

À consommer avec modération
Quiconque achète son chocolat en supermar-
ché sait à quel point les gondoles réservées
à ces multiples tablettes se multiplient à
l’infini !
Attention toutefois, n’oubliez pas, en ces
périodes de fêtes, que le chocolat contient
donc du sucre, des matières grasses, autant
de composants à consommer… avec plaisir
certes, mais modération ! 

Le service prévention Santé

Qu'est-ce que le Theobroma cacao ? En fait, il s'agit d'un petit arbre d'Amérique centrale…

Prenez de bonnes résolutions
pour vivre le cœur plus léger  

Conseil pratique du CCAS

Mensualisez-vous
Pour les « cigales », à la carte bleue facile, c’est
un bon moyen de lisser les grosses dépen-
ses sur l’année (impôts, assurances…) et
d’éviter ainsi les mauvaises surprises.

Faites du sport
Sans devenir des forçats, une activité physi-
que d’au moins une demi-heure par jour (la
marche par exemple) permet de garder la
forme et de diminuer, par ricochet, les dépen-
ses de santé. Essayez déjà d’éviter de pren-
dre la voiture sur les petits trajets.

Mettez-vous à la cuisine
Manger équilibré et pas cher, c’est possible.
À condition de se mettre aux fourneaux. La
meilleure solution : le marché, notamment
celui de Bezons, les jeudi et dimanche, pour
acheter des légumes et des fruits de saison.
De bonnes soupes l’hiver, des salades l’été,
des quiches et des tartes toute l’année. Des
recettes faciles existent dans des livres de cui-
sine et sur des sites web (ex : marmiton).

Arrêtez de fumer
C’est l’éternelle rengaine. Du moins, dimi-
nuez. Le prix moyen du paquet tourne autour
de 7 €, soit un trou dans le budget annuel.
Une récente étude du Parisien révélait que
le coût réel d’un paquet à la société (soins)
était de… 13,07 euros. Bienfaits physiques et
économiques, ne cherchez plus.

Profitez des soldes
Du 6 janvier au 16 février pour celles d’hiver.
C’est le moyen de refaire son stock de vête-
ments deux fois par an. Ne vous laissez pas
aller à l’achat compulsif. Limitez-vous aux
réels besoins.

Planifiez 
Que ce soit les vacances, les mois où il fau-
dra plus sortir le porte-monnaie, listez les
dépenses importantes de l’année et, quand
c’est possible, anticipez l’achat pour avoir
les meilleurs prix.

Faites le point sur vos droits
Aides pour le logement (APL), allocations

familiales, transports gratuits et autres ré-
ductions si vous êtes au chômage. Rensei-
gnez-vous. Pour les actifs, votre comité d’en-
treprise ou comité des œuvres sociales, si
vous êtes dans le public, vous propose sûre-
ment des avantages. Ne passez pas à côté.

Renégociez vos contrats
Faites jouer la concurrence. N’hésitez pas, no-
tamment en matière de téléphonie et d’as-
surances.

Regardez vos comptes
et épargnez

Suivez toutes les semaines l’évolution de
vos comptes. Au-delà d’un aperçu de vos dé-
penses, vous pourrez faire face plus rapide-
ment aux aléas (encaissement indu, pira-
tage…). Pour se constituer un « matelas »
financier, mettez en place un prélèvement au-
tomatique. Si vous le pouvez, épargnez 10 %
de vos revenus chaque mois. Une bonne
idée en cas de coup dur ou de gros investis-
sement.

Pierrick Hamon

Les fêtes sont à peine dans le rétroviseur et il faut déjà
songer à repartir de l'avant. Piochez dans ces principes de
vie, parfois contraignants mais qui se révèleront efficaces.
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Infos pratiques

Commerçants relais de distribution du Bezons Infos
QUARTIER BORDS DE SEINE

LISSAC OPTICIEN
82 rue de Pontoise
tél : 01 39 98 87 09

PHARMACIE DE L'ETOILE
104, rue Edouard Vaillant
tél : 09 53 93 38 87

YES STORE
85 rue Edouard Vaillant
tél : 01 39 47 02 07

MOULIN DE PAIOU
BOULANGERIE ARTISANALE
30 rue Emile Zola
tél : 01 30 76 56 51

QUARTIER VAL-CHENES

AUX TRESORS DES SAVEURS
BOULANGERIE-PATISSERIE
119 RUE Maurice Berteaux
tél : 06 62 31 86 29

BOUCHERIE HAIMONET
49 rue de Sartrouville
tél : 01 39 82 85 56

AUX CROISSANTS D'OR
BOULANGERIE-PATISSERIE
47, rue de sartrouville
tél : 01 39 82 73 53

QUARTIER AGRICULTURE

FLEUR D'ARUM 
ARTISAN FLEURISTE
32T, avenue Gabriel Péri
tél : 01 30 76 27 15

LE BLE D'OR
BOULANGERIE-PATISSERIE
32 avenue Gabriel Péri
tél : 09 51 90 59 56

PHARMACIE DES BRIGADIERES
10, allée Georges Bizet
tél : 01 30 76 94 40

BOULANGERIE VALVERDINHO
27, rue Victor Hugo
tél : 01 30 76 06 63

30
Hôtel de ville de Bezons

Horaires
Lundi et jeudi après-midi : 13 h 30-18 h

Mardi, mercredi, vendredi : 8 h 30-12 h et 13 h 30-18 h (17 h le vendredi)
Samedi matin : 8 h 30-12 h

Les services de l'hôtel de ville

Les autres services

Habitat : 01 79 87 62 50
Cadre de vie : 01 79 87 62 30

CCAS/retraités : 01 79 87 62 25
Sports : 01 79 87 62 80

État civil/élections : 01 79 87 62 26
Enfance-écoles : 01 79 87 62 90
Petite Enfance : 01 79 87 62 95

Communication : 01 79 87 63 45     

Accueil collectif Anne-Frank : 01 78 70 72 18
Multi-accueil Anne-Frank : 01 78 70 70 21

Crèche Madiba : 01 39 61 63 26
Crèche le Colombier : 01 30 76 72 37

Centre municipal de santé : 01 30 76 97 13
PMI : 01 30 76 83 30

Centre social Robert-Doisneau : 01 30 76 61 16
Centre social La Berthie : 01 30 25 55 53

Centre social Rosa-Parks : 01 79 87 64 17
Espace jeunes : 01 79 87 64 10

Maison de la Citoyenneté : 01 79 87 64 11
Médiathèque Maupassant : 01 79 87 64 00

École de musique et de danse : 01 30 76 25 09
Théâtre Paul-Eluard : 01 34 10 20 20

Écrans Eluard : 01 34 10 20 60 

6 avenue Gabriel-Péri
Accueil téléphonique :

01 79 87 62 00

Le maire et ses adjoints vous reçoivent sur rendez-vous à prendre au : 01 79 87 62 00.
Pour éviter tout déplacement inutile et obtenir directement un rendez-vous avec l’élu concerné, précisez la question qui vous
préoccupe. Courriel : courrier@mairie-bezons.fr

Les élus vous reçoivent






